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本报电（记者孙少锋） 第三届中
国时尚创新论坛日前在北京开幕。来
自文化主管部门官员、权威研究机构
专家学者和文化时尚界代表，围绕

“重塑丝路：文明互鉴与风尚互通”
“生活美学：跨界潮流与创新”两个
话题，进行了广泛探讨。

有数据显示，时尚已经成为一个
城市经济社会发展的重要推动力。
2016 年全球时尚行业总价值约为 2.4
万亿美元，如果把时尚产业作为一个
整体，全球时尚产业将成为第七大经
济体。随着互联网、大数据、智能制
造等新兴技术出现，消费者对时尚产

品品质及其所附带文化内涵的要求提
升，上述因素综合作用下，世界时尚
产业正快速裂变。

该论坛是第三届北京国际时尚生
活博览会的重要组成单元之一。本届
博览会跨界“衣食住行”，来自20多
个国家的 129 家企业、177 名设计师
和300多个品牌将呈现国际化、有创
意、高品质、最时尚的原创设计品。
本次论坛由中国恒天集团有限公司主
办。

中国时尚创新论坛召开中国时尚创新论坛召开

新华社北京1月 15日电 （记者
王希） 2017 年中央企业打好提质增
效攻坚战，全年累计实现营业收入
26.4 万亿元、利润总额 1.4 万亿元，同

比分别增长 13.3％和 15.2％。这是记
者在15日举行的“中央企业 地方国
资委负责人会议”上了解到的信息。

目前，中央企业已完成超过 1200

户企业“处僵治困”任务；截至去年底，
央企累计减少法人8390户，减少比例
达16.1％，节约管理费用135亿元。

据了解，2018 年，中央企业要
完成化解煤炭过剩产能 1265 万吨、
整合煤炭产能 8000 万吨目标任务，
积极推动煤电去产能，做好有色金
属、船舶制造、炼化、建材等行业的
化解过剩产能工作。

央企亮出2017年“成绩单”
收入利润均两位数增长

中国人民银行日前发布的2017年金融统计
数据显示，2017 年 12 月末，广义货币 （M2）
余额 167.68万亿元，同比增长 8.2%，增速分别
比上月末和上年同期低 0.9 个和 3.1 个百分点，
低于去年初12%左右的预期目标。

作为用来反映货币供应的关键指标，中国
M2 增速此前已连续多年保持在两位数。进入
2017 年，自 5 月末以来，M2 增速一直保持在
10%以下。M2增速为何明显下降？对此又该如
何看？

央行调查统计司司长阮健弘指出，当前货
币信贷运行总体正常，金融对实体经济的支持
力度稳固，经济运行韧性增强，企业利润向
好。这些为主动去杠杆提供了较好的时间窗口。

“M2增速下降反映了去杠杆和金融监管逐
步加强背景下，银行资金运用更加规范，金融
部门内部资金循环和嵌套减少，由此派生的存
款减少。”阮健弘说。

交通银行首席经济学家连平认为，2017年
M2增速创近年新低，主要源于强监管下金融去

杠杆，银行表内资产中的股权及其他投资、债
券投资两项的增速明显下降，进而导致整个银
行业资产负债表增速显著回落。

根据央行初步测算，2017年金融机构同业
业务、债券投资、股权及其他投资比上年少
增，下拉 M2增速超过 4个百分点。2017年末，
金融机构持有的M2增长7.2%，比整体M2增速
低1个百分点，而住户和企事业单位持有的M2
增速则高于整体M2增速。

从 12 月单月来看，由于前期贷款扩张较
快，年底银行贷款等资产扩张理性减缓，存款
派生也相应有所放缓。“总体看，这些有利于金
融机构保持稳健经营，降低系统性风险和缩短
资金链条，不会对实体经济造成大的影响。”阮
健弘表示，此外，去年财政收入形势较好，财
政性存款较上年增多，由于财政性存款不统计
在M2中，也暂时性地产生下拉M2的作用。

进入 2018 年，M2 又将会实现怎样的增长？
连平认为，2018年监管严格的基调并未改变，因
此M2增速未来仍会经受监管趋严的考验。

“估计随着去杠杆的深化和金融进一步回归
为实体经济服务，比过去低一些的 M2 增速可
能成为新的常态。”阮健弘认为，同时，随着市
场深化和金融创新，影响货币供给的因素更加
复杂，例如货币市场基金快速发展对存款的分
流作用可能持续存在等。M2的可测性、可控性
以及与经济的相关性亦有下降，对其变化可不
必过度关注和解读。

对于接下来的货币政策走向，阮健弘指
出，央行将继续实施稳健中性的货币政策，管
住货币供给总闸门，保持货币信贷和社会融资
规模合理增长，保持流动性合理稳定，加强监
管协调，把握好政策的力度、节奏，稳定市场
预期，平稳有序地推进结构调整，为供给侧结
构性改革和高质量发展营造中性适度的货币金
融环境。

资金运用更规范 去杠杆继续深化

低 M2 增速或成新常态
本报记者 邱海峰

农家观光采摘助力特色农业
近年来，河北省秦皇岛市海港区海阳镇引导农民种植大棚樱桃、草莓、桃等，形成了四季瓜果飘香的景象。

据介绍，目前该镇包括大棚果树在内的林果面积达1500多亩，种植户每亩年纯收入达5万元。图为市民在海阳镇
鲤泮庄村的一个大棚内欣赏盛开的樱桃花。 新华社记者 杨世尧摄

1月14日，浙江省德清县莫干山镇仙潭村一家民宿内，热闹不已，来自美国、德国、喀麦隆等国家的外国友人，
在当地村民的指导下，打年糕、做青团、切糕饼，快乐体验极具农家风味的中国年俗，感受中国传统的民俗文化。图
为外国友人在体验农家风味的中国年俗。 谢尚国摄 （人民视觉）
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据新华社合肥1月 15日电 （记
者马姝瑞） 随着安徽省外国专家局日
前分别向俄罗斯籍专家达尼拉教授、

亚美尼亚籍专家马尔季罗斯博士分别
签发 《外国高端人才确认函》，外国
人才签证制度在安徽正式启动。

作为全国首批9个试点省市之一，
安徽今年开始实施外国人才签证制度。
外国专家凭《外国高端人才确认函》，可
向驻外使领馆申请有效期5至10年、多
次入境、每次停留180天的人才签证，
其配偶及未成年子女也将获得有效期
相同、多次入境的相应种类签证。

安徽启动外国人才签证制度

1月14日，贵州省铜仁市松桃苗族自治县正大镇苗族同胞在麻洞村进行苗
族花鼓舞培训，为春节期间花鼓表演做准备。多劳村、麻洞村、塘边村等6个
村的村民参加。花鼓舞是一种无伴奏原生态群体舞蹈。表演时，舞者通过再
现生产生活和动物嬉戏动作，抒发对劳动的尊重、对生活的热爱以及人与自
然和谐相处的乐趣。图为苗族同胞在自拍。

龙元彬摄 （人民视觉）

传承民族技艺传承民族技艺 弘扬花鼓文化弘扬花鼓文化

日前，中共中央印发关于
建立国务院向全国人大常委会
报告国有资产管理情况制度的
意见。意见明确规定，国务院
每年向全国人大常委会报告国
有资产管理情况，并对报告框
架、报告重点、审议程序、审
议重点、组织保障等提出了明
确要求。相关负责人及专家指
出，国有资产为全民所有，实

现人大国有资产监督的制度化、规范化，将有利于提高国有资产管理公开透
明度，使国有资产更好服务发展、造福人民。

国有资产全民所有

据国资委数据，2017年1-11月，国有企业营业 （不含国有金融类企业）
总收入 467397.6亿元，同比增长 14.5%。2017年 11月末，国有企业 （不含国
有金融类企业） 资产总额 1518300.3 亿元，同比增长 11.1%；负债总额
1000776.2亿元，同比增长 10.8%；所有者权益合计 517524.1亿元，同比增长
11.6%。

“国有资产属于国家所有即全民所有，是全体人民共同的宝贵财富，国有
企业是中国特色社会主义的重要物质基础和政治基础，在推动经济社会发
展、保障和改善民生、保护生态环境等方面发挥着重要作用。”全国人大常委
会预算工委负责人就意见有关情况答记者问时说道。

北京师范大学公司治理与企业发展研究中心主任高明华向本报记者分
析，国有资产属于全体人民，全体人民有权了解、监督国有资产的经营状
况，包括增值与否、增幅多少、使用用途等。“建立国务院向全国人大常委会
报告国有资产管理情况制度，顺应法理逻辑，是很大的进步。”高明华说。

上述负责人指出，这一制度对于增加国有资产管理公开透明度、提升国
有资产管理公信力，对于巩固和发展中国特色社会主义基本经济制度、管好
人民共同财富、加强人大依法履职等，具有重要意义。

人大监督制度化

近年来，全国人大常委会多次就国有资产管理听取国务院专项工作报
告，人大国有资产监督职能有所增强。

但上述负责人同时指出，也要看到，报告的主要是国务院国资委管理的
企业国有资产管理情况，还没有完全覆盖其他企业国有资产，特别是金融企
业国有资产。行政事业性国有资产、国有自然资源等国有资产管理情况，尚
未列入制度化的报告范畴。这项工作程序不够规范，内容覆盖不够完整，人
大国有资产监督职能发挥还不够充分，有待从制度上加以完善。

“建立国务院向全国人大常委会报告国有资产管理情况制度，是要实现人
大国有资产监督的制度化、规范化。”这位负责人指出，这一制度将有利于切
实摸清国有资产家底，向全国人大和全国人民报告全口径国有资产的“明白
账”；提高国有资产管理公开透明度，推动规范和改进国有资产管理等，使国
有资产更好服务发展、造福人民。

国务院国资委研究中心副研究员周丽莎撰文指出，国有企业改革的根本
目的是提高社会生产力水平，落实好以人民为中心的发展思想。建立国务院
向全国人大常委会报告国有资产管理情况的制度，对于完善中国特色现代国
有企业资产监管制度具有重要意义。

十月开启首次审议

根据意见，国务院国有资产管理情况的年度报告采取综合报告和专项报
告相结合的方式。综合报告全面反映各类国有资产基本情况，专项报告分别
反映企业国有资产 （不含金融企业）、金融企业国有资产、行政事业性国有资
产、国有自然资源等国有资产管理情况。

对于各类国有资产管理情况报告重点，意见也提出明确要求。例如，企
业国有资产 （不含金融企业）、金融企业国有资产报告重点是：总体资产负
债，国有资本投向、布局和风险控制，国有企业改革，国有资产监管，国有

资产处置和收益分配，境外投资形成的资产，企业高级管理人员薪酬等情况。
在高明华看来，从“管企业”到“管资本”，对国资进行分类管理是非常重要的。有的类别，比如公共

部门，其目的不在增值，而是为百姓提供服务和福利；有的类别，比如竞争性部门，就需要增值，再通过税
收和国家财政反馈到百姓福利当中。虽然方式不同，但国资管理和国企改革的最终目的在于最大程度提高国
民福利。

根据意见的要求，2018年10月份全国人大常委会会议上，国务院书面提交国有资产管理情况综合报告，
口头报告金融企业国有资产管理情况。国务院要在2019年4月底前，向全国人大常委会报告研究处理以及存
在问题的整改和问责情况。


